



► SIMPOSIO INTERNACIONAL SOBRE LA ENFERMEDAD DE ALZHEIMER



La reina Sofía, junto al presidente de la Junta y la ministra de Sanidad, preside la inauguración de un simposio internacional en Salamanca. / ICAL

La Junta reclama que la financiación autonómica incluya la dependencia

La Reina inaugura un congreso sobre el alzhéimer, en el que el presidente Herrera destaca el modelo autonómico de atención residencial y resalta el liderazgo en los servicios sociales

• En la Comunidad se calcula que puedan vivir unas 55.000 personas que padecen alzhéimer u otras demencias, y se cuenta con casi 44.000 plazas residenciales para mayores.

J.G. TREVÍN (ICAL) / SALAMANCA
La Junta reclamó en Salamanca que el sistema de la dependencia se integre dentro de la financiación autonómica, un aspecto que se debe debatir en el seno del Consejo de Política Fiscal y Financiera. La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Milagros Marcos, también pidió que se simplifique la tramitación en la gestión de las ayudas y recordó el «déficit histórico» en la financiación de la dependencia, dado que el Estado aporta uno de cada cinco euros de coste.

Marcos realizó estas reivindicaciones en la inauguración del I Simposio Internacional 'Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer', que estuvo presidido por la reina Sofía. En dicho acto, el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, destacó la atención «preferente» que el Ejecutivo autonómico presta a los servicios sociales, hasta el punto de que la Comunidad lidera el desarrollo en esa área en el que la gestión avanzada en la atención a las personas dependientes ocupa un lugar predominante.

En 2012, recordó el presidente, Castilla y León destinó 135 millones a la atención de personas con demencias, una cantidad ajustada a un territorio con una estructura demográfica «muy envejecida».

El presidente señaló que la Comunidad trabaja actualmente en el desarrollo de un nuevo modelo de atención residencial, denominado 'En mi casa', "que se aleja de los sistemas más tradicionales, de corte hospitalario u hotelero, para centrarse en cada persona, organizando los servicios en unidades de convivencia, más relacionadas con su entorno directo".

Herrera precisó que la región, donde se calcula que pueden vivir unas 55.000 personas con alzhéimer u otras demencias, cuenta con casi 44.000 plazas residenciales para mayores, lo que supone una tasa de cobertura

del 7,4 por ciento. Cerca de la mitad están ocupadas por personas que padecen la enfermedad. Además, matizó, en torno a 2.800 plazas de estancias diurnas, de las casi 5.000 existentes en la Comunidad, se destinan a estos enfermos.

El simposio, organizado por la Fundación General de la Usal ha desarrollado el proyecto 'Espacio Transfronterizo sobre el Envejecimiento', en el que se enmarca el simposio, capaz de aglutinar apoyos para una iniciativa de dos millones financiada con fondos europeos.

ORGANIZACIÓN

► **Fondos europeos.** La Fundación General de la Usal ha desarrollado el proyecto 'Espacio Transfronterizo sobre el Envejecimiento', en el que se enmarca el simposio, capaz de aglutinar apoyos para una iniciativa de dos millones financiada con fondos europeos.

Pacto de Estado

La ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, apeló al Pacto de Estado por la Sanidad y los Servicios Sociales impulsado por el Gobierno, al considerarlo un óptimo punto de partida para hacer frente a los desafíos de un país con cerca del 17 por ciento de, y que según las estadísticas, llegará al 32 por ciento en 2050.

Mato espera que en el futuro se produzcan acuerdos similares merced al papel de los investigadores con trabajos «de gran valor para hallar las causas y mejorar los tratamientos de las enfermedades degenerativas o crónicas», que consumen el 70 por ciento del presupuesto sanitario español y suponen la tercera patología más común en España.

[]

Juan Vicente Herrera
Presidente de la Junta

«Hay que seguir avanzando en la investigación sociosanitaria para mejorar la calidad de vida»

[]

Milagros Marcos
Consejera de Familia e Igualdad

«La Junta ha tenido que tomar medidas duras para que cada uno reciba lo que necesite»

[]

Ana Mato
Ministra de Sanidad y Servicios Sociales

«Las enfermedades degenerativas tienen un alto impacto social y familiar»

[]

Daniel Hernández
Rector de la Universidad de Salamanca

«La investigación es un elemento fundamental para el progreso de la sociedad»

PREGUNTAS A...

MARY S. MITTLEMAN
INVESTIGADORA



«Al alzhéimer no se le da suficiente importancia»

J.G.T. (ICAL) / SALAMANCA

1 ¿Son las familias las grandes olvidadas de la enfermedad de Alzheimer?

El alzhéimer afecta no sólo a quien lo padece sino a todo su entorno. Las empresas farmacéuticas que fabrican medicamentos olvidan el impacto que eso puede tener en la familia.

2 En España son 800.000 los afectados directamente por alzhéimer y 3,5 millones de forma indirecta. En 35 años podrían doblarse las cifras, ¿se le presta la atención que merece?

Debido al estigma que supone, no se le da la importancia que merece si se compara con enfermedades como el cáncer, la diabetes o las enfermedades cardiovasculares. La gente no quiere luchar contra el alzhéimer por no reconocer que tiene un problema.

3 ¿Cómo ha cambiado la visibilidad de los tratamientos?

La gente está más concienciada con la enfermedad aunque no sé si conocen las diferentes maneras de ayudar. Muchos médicos aún no dirigen a la gente a las asociaciones o los grupos de apoyo. Existe un desconocimiento de lo que es la enfermedad y confunden demencia con alzhéimer.

4 ¿Existe un diagnóstico precoz fiable de la enfermedad?

Entre los médicos se dan ciertos prejuicios contra el diagnóstico precoz de personas con demencia porque creen que en el fondo no se puede hacer nada. Es muy importante acudir a un especialista o centro especializado donde hacer un diagnóstico detallado ya que se pueden parar algunas causas de la demencia.

5 ¿Cree posible derrotar a la enfermedad?

Vamos a aprender qué pasa en el cerebro exactamente antes de que empiecen los síntomas y cómo parar ese proceso. Aún así, hoy se considera que los síntomas aparecen hasta 20 años después de que la enfermedad se desarrolle.